

Agenda CONFIDENCIAL

Luis Soto

■ Rangel Domene advierte

El director general de Nafinsa y del Bancomext, Héctor Rangel Domene, volvió a poner el dedo en la llaga: La banca del subdesarrollo se encuentra sobrerregulada por el Estado mexicano al estar sujeta a la fiscalización y vigilancia de diversos organismos y entidades, lo que inhibe la adecuada expansión de sus programas, sobre todo los de financiamiento.

Y advirtió: "Si en verdad se quiere reformar estas instituciones para que un mayor número de empresas, sobre todo las más pequeñas, puedan recibir recursos crediticios a los que no pueden acceder directamente a través de la banca comercial, es necesario evitar la creación de nuevas estructuras burocráticas que hagan aún más cara e ineficiente la operación de las mismas, como lo sugieren algunas propuestas de reforma al sector."

En abril pasado, un grupito de diputados y senadores del PRI (David Penchyna, Videgaray y otros, encabezados por la senadora María de los Ángeles Moreno) que son unos verdaderos ignorantes sobre el tema, propusieron lo que denominaron Ley del Sistema Nacional de Banca de Desarrollo, donde su-

gieren precisamente fomentar la burocracia con la creación de un "órgano colegiado" que coordine dicho sistema, donde participen media docena de secretarías de Estado, el Banxico y algunas comisiones (poco les faltó para incluir a la Comisión Nacional del Agua y a la de Derechos Humanos) para, según ellos, hacer más ágil la operación de las instituciones que integran a la denominada "Banca del subdesarrollo".

El diputado David Penchyna dijo en aquella ocasión sandeces como la siguiente: "Esta iniciativa es sólo un punto de partida para superar las dificultades y estar en condiciones de mejorar el nivel de vida de los mexicanos." ¿Cómo por arte de magia, diputado?

Pero la que se excedió en estulticias fue la senadora María de los Ángeles Moreno, quien dijo: "La iniciativa forma parte de la transformación estructural que

requiere el país que beneficie a la ciudadanía en general, a los trabajadores, a las pequeñas y medianas empresas; que distribuya el financiamiento de manera adecuada, con rumbo cierto y que permita que México se vuelva a colocar en el contexto de las naciones y que pueda destacar como una de las primeras potencias económicas... la idea es recuperar una de las palancas más poderosas para impulsar el crecimiento económico para que vuelva a ocupar el papel que le corresponde, como instrumento de estímulo a las actividades económicas y productivas, que son prioritarias para generar empleos dignos y bien remunerados." ¡Demagogia pura, también!

Explicó la señora que la iniciativa propone retomar y fortalecer el crédito de primer piso, por lo

que plantea la creación de un órgano colegiado que coordinará al Sistema Nacional de Banca de

Desarrollo, que se llamará Consejo Nacional de Financiamiento al Desarrollo, que emitirá los lineamientos y modalidades para la regulación y manejo de los recursos financieros, materiales y humanos de los fondos para el fomento de las pequeñas y medianas empresas. Plantea otra serie de tarugadas.

¡De ahí la preocupación del director de Nafinsa y del Bancomext!

Agenda previa

Quienes pensaron que Pablito Azcárraga, presidente del Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET), sería el interlocutor ideal para representar y defender los intereses de los empresarios del sector ante las autoridades federales, estatales, municipales, e incluso el Poder Legislativo, se equivocaron. Los enterados afirman que lejos de trabajar en equipo para sacar adelante a tan importante industria, trabaja in-

cansablemente de forma individual, pero para defender los negocios particulares de sus familiares y amigos. ¿Usted cree en tanta perversidad? Más que eso, responden varios empresarios del ramo. Azcárraga presentará un estudio con cifras y argumentos sobre la situación que priva en el sector. ¡Para qué el estudio!, responden algunos, si todo mundo sabe que entre los principales problemas que han impactado al turismo están la influenza, la crisis económica internacional y la situación que priva en Mexicana de Aviación (a la que Gastón Azcárraga, pariente de Pablito, y socios "ordeñaron"). ¿Estará tratando de crear una cortina de humo para desviar la atención?, preguntan algunos. ¡Pues qué poca...!

¡Otra manchita a Tradeco!, apuntan los analistas empresariales. Esta compañía, propiedad de Federico Martínez Urmeneta, ha publicitado con bombo y platillo el megapunte que construi-



rá para el eje **carretero** Mazatlán-Matamoros, con una inversión de 18 mil millones de pesos. Sin embargo, en el medio de la **construcción** se apuesta doble contra sencillo a que dicho **puente** no será terminado ni entregado en los ocho meses que ha publicitado Federico Martínez Urmeneta.

La mayoría de las compañías constructoras que saben cómo se las gasta Tradeco, no se explican cómo ha conseguido obras de los gobiernos federal y estatales, pues en el medio de la **construcción** se conoce a esta compañía como la más informal, tanto en la entrega de obras como en la forma de pagarles a sus acreedores, ya que nunca cumple en el plazo convenido. Tan es así que, dicen los enterados, tiene varias demandas en el Distrito Federal y en casi todos los estados de la República, así como en Centro y

Sudamérica por esa causa.

La gobernadora de Yucatán, Ivonne Ortega, señaló que son grandes los beneficios que traerá a la entidad el establecimiento de una escuela de alto nivel, como es el Instituto Nacional de Administración Pública, y el principal será que los servidores públicos del gobierno de Yucatán podrán pasar por sus aulas para especializarse y estar acorde con los retos que imponen los nuevos esquemas de una administración pública moderna. La mandataria estatal atestiguó la firma de un convenio de colaboración entre el INAP, representado por su presidente José R. Castelazo, y el Instituto de Administración Pública de Yucatán, y cuyo fin será estrechar los lazos de colaboración con el objetivo de especializar y capacitar a la administración local, en un esfuerzo común entre el INAP y el gobierno de Yucatán. ☒

Si en verdad se quiere reformar a las instituciones de la "banca del subdesarrollo"... es necesario evitar la creación de nuevas estructuras burocráticas que hagan aún más cara e ineficiente la operación de las mismas, como lo sugieren algunas propuestas de reforma al sector
